

La República debe hacerse pa
ra todos los españoles, cierta
mente; pero han de hacerla
los que tienen fe en ella. Lo
contrario, será laborar su ruina

El Pueblo

La Primera República se per
dió por confiar a gobernado
res, a ministros, y a genera
les monárquicos la misión de
hacer la República

Año I. - Cartagena - Núm. 53

DIARIO REPUBLICANO DE LA TARDE

Jueves 21 de noviembre de 1935

Los que votaron en las pasadas elecciones y hoy están excluidos en las listas, han tenido que serlo mediante certificaciones de pérdida de vecindad. ¿Se han expedido tales certificaciones? Ello sería un grave delito

PROBLEMAS Y LUCHAS

CONSECUENCIAS

V Y ULTIMO

Como decíamos, siguiendo el camino de esta realidad entrariamos en la lucha de clases, cosa que si bien tiene motivos para existir en la sociedad actual, dentro del sistema orgánico que propugnamos no la tendrá; al negarla hemos de fundamentar para que no se nos confunda como defensores de las doctrinas vaticanistas, causa de las teorías fascistas que pugnan actualmente por asaltar el poder; y desde allí destruir todo germen de rebeldía espiritual destacada, que no piense con el estómago y discurra con los pies.

Al entrar en este terreno, hablamos claro, aceptamos la lucha de clases dentro de la sociedad actual, como una consecuencia del medio ambiente en que vivimos y de una marcada injusticia social. De la forma de organización, que en nuestro programa defendemos, no la aceptamos.

Hemos de decirlo sin reservas. Caminamos decididos hacia una forma de gobierno que en lugar de conceder privilegios a la clase explotadora, desatendiendo en la mayoría de los casos, las demandas de la clase explotada, trate ambas partes por igual, hacia un Gobierno que ponga manos a la obra de conseguir que las fortunas acumuladas de manera tan fantástica en manos de unos pocos sean movilizadas en beneficio del desarrollo económico de la Nación, a la par que estudie y lleve con cariño a la práctica, la forma más adecuada y eficaz de capacitar a la

clase trabajadora para que en fecha no lejana pueda suplantar por medio de sus organizaciones a todos los intermediarios que hoy no hacen sino encañecer los productos y vivir a expensas del que trabaja.

Interin los obreros no alcancen esa capacidad, elevarán al Gobierno anualmente informes detallados de cuantos adelantos sean susceptibles de llevar con la mayor sujeción a la práctica, cuando estos fueren entorpecidos o boicoteados por los patronos. Para conseguir familiarizar a los obreros con los grandes problemas de la nación, las asociaciones obreras tendrán representación en el Municipio, en los Consejos Regionales y en el Parlamento adoptando el sistema representativo.

Sentados los federales en la vanguardia del adelanto social, declaramos: Que no tememos a ningún adelanto ideológico de los trabajadores, porque estos encajan perfectamente dentro de nuestro programa.

Hacemos un llamamiento a todos los obreros para que se unan y respeten la bondad y buena fé de nuestros principios.

Formamos un partido que en estos momentos de confusiónismo, no aspiramos a gobernar en el sentido que se da a la palabra Gobierno, sino de violencia y opresión.

Queremos gobernar, pero de acuerdo con el ritmo que vaya marcando los adelantos de nuestro programa estrictamente enlazados con los de la Ciencia, la Cultura y la Emancipación obrera.

MARTIN ROS

¿Qué es ser republicano?

Los republicanos hemos tenido necesariamente que llegar a una conclusión: la de que ser republicano no es simplemente llamarse tal, sino cumplir unas condiciones mínimas, dentro de las cuales pueda ocupar una posición política en el régimen republicano.

No hay republicano que merezca tal nombre si no comulga, desde un punto de vista más moderado o avanzado, en estos principios fundamentales de la República: laicidad; autonomía regional y justicia social.

¿Son partidos republicanos los que se colocan enfrente de aquellas disposiciones constitucionales que declaran y regulan la personalidad política de las regiones? ¿Lo pueden ser normalmente quienes quieren substituir el espíritu laico del

Estado por otra confesional? ¿Hemos de catalogar entre los partidos republicanos a los grupos políticos que alzándose contra los deseos y legítimas aspiraciones populares, ya en floración universal, propugnan la abolición de la justicia social por medio de la ley?

¿Qué le hemos de hacer! La República, la que instauraron los españoles con su esfuerzo y con sus esperanzas, no era meramente el cambio de una rotulación y unas palabras. Era algo más hondo, trascendental y profundo. La remoción de un sistema, el comienzo de un camino que habría de llevar a España al cumplimiento de destinos políticos contrarios a los que representaba la sociedad monárquica.

D. MARTINEZ BARRIOS

Otra habilidad de la "Ceda"

En el último Consejo de Ministros se tomó el acuerdo de limitar los actos de propagandas político-sociales a los locales de las entidades que los celebren o a lo sumo que lo hagan en teatros.

Nada de campos de fútbol, plazas de toros u otros lugares, al descubierto.

Medida profiláctica es esta que debemos aplaudir sin reservas todos los ciudadanos por cuanto tiende a evitar remojones o insolaciones—según la estación—y sus funestas consecuencias.

El acuerdo, dice el Ministro señor Lucía, ha perjudicado enormemente a la Ceda, puesto que iba a celebrar dentro de poco una concentración en la plaza monumental

de Barcelona.

Por lo visto el señor Lucía nos cree tan ingenuos que no vemos en esto asomar la oreja de los cedistas. Ellos pretendían—lo han cacareado a los cuatro vientos—«chafar la guitarra» a las izquierdas; y como preveían el fracaso, con esta medida gubernamental, quedan como los ángeles. Además, así se evitan los enormes gastos que les habría ocasionado la movilización de sus huestes.

Hábiles que son y vista que tienen.

Pero Santa Lucía se la conserve para su mal; pues han de ver tantas y tales cosas que más le valiera quedarse ciegos.

Abecedario de imágenes

Este marino resplandeciente al salir de la vitrina del ascensor parece que lo hace de una cuba electrolítica. Tan cegadoramente refulgentes los dorados de su uniforme.

El primer anuncio en el edificio en construcción, es el anuncio por antonomasia, el enamorado de su personalidad. Mal colocado, porque todavía no están los muros dispuestos, el anuncio libra y queda torcido, lanzando su oferta bizca a los transeúntes, como muriéndose de anuncio, de exceso de propaganda, agónico de precipitación encaramado entre ladrillos justiciado, es el redentor de los anuncios simétricos sobre la pared pura y tisa.

El canario de la estación, encerrado en su jaula circular, vive en fiesta perpetua. A cada saltito del ave gira la noria con su carga

de pájaro que la impulsa. Lo transporta como en una cuna de ferla, dando vueltas verticales, sin parar. Los trenes que pasan pítan, no sólo por aviso ferroviario, sino para ordenar un poco los giros de la rueda en torbellino que es la jaula del canario de la estación.

Hay noches, en que la luna se cuelga a los pararrayos. Es entonces cuando se forma el amuleto de la tierra, el que ha de salvarla de sus momentos difíciles, del maleficio de los demás astros. Como esas macetas frondosas que aparecen en algunos balcones protegidas por un cascabelón de hulevo suspendido en alto coartito.

Tengo un secante que dice «Caldados», y cuando cae sobre el escrito lo hace con golpe y saña de pisotón.

X.

Vida de Sociedad

Ha regresado de Fortuna, nuestro distinguido amigo el prestigioso médico don Remigio Jiménez.

—Guarda cama, la esposa de nuestro buen amigo don Francisco Gómez Martínez. Celebraremos su pronto restablecimiento.

—En Madrid, se ha efectuado el enlace matrimonial de la bella señorita Cecilia Sampedro y Font, con el teniente de navío D. Miguel Ruiz de la Puente.

Los invitados al acto fueron después obsequiados con un lunch.

Los recién casados, que han salido para un largo viaje, fijarán su residencia en San Javier.

—Ha dado a luz un precioso niño, la esposa de nuestro querido amigo don José Gómez Santiago. Reciban nuestra enhorabuena.

—Marchó a Madrid, nuestro querido amigo y correligionario don Ernesto González Fontaner.

—En Murcia, ha sido pedida la

mano de la encantadora y bella señorita Mary Blanca Verdáguer Coloma, para nuestro estimado amigo don Juan Rosique Pontones. La boda se ha concertado para el día 15 del próximo diciembre.

—Con toda felicidad, ha dado a luz un precioso niño, doña Marina Pagés, esposa del acreditado comerciante don Manuel Sánchez, querido amigo nuestro.

Enviamos a los dichosos padres nuestra más cordial enhorabuena y hacemos votos porque sobre esta angelical criatura derrame la Providencia toda suerte de venturas.

Dispuestos para su entrega inmediata tiene BELMONTE en la Exposición 35 habitaciones, entre Dormitorios y Comedores, los preciosos como siempre baratos.

Los días festivos siempre Exposición variada.

CARMEN 17 Telf. 1134

Academia de 2.ª Enseñanza

Director: DON JULIÁN ARRABAL ALVARZ

CURSO DE 1935 - 36

Preparación especial para ingresar en el Instituto de 2.ª Enseñanza. Número limitado de plazas—Edad mínima 9 años.

Sala de estudio y preparación de lecciones para alumnos del primer curso del Bachillerato, matriculados oficialmente.

PARA INFORMES: El Director de la Academia, de 5 a 6 de la tarde.

En la calle del Teniente Palarán (antes Caballero) núms. 3 y 5 bajo

Cosas que pasan ANUNCIO

¡Vaya encarguito!

Tomás Casas Muñoz, es un joven obrero y casado por añadidura—cosa compatible hasta cierto punto—, que habita en Santa Ana por desdicha suya. Y no es que sea precisamente Santa Ana la causa de su desgracia; nada de eso. La culpa de los males que afligen a Tomás la tiene la pícara Química; así como suena. ¿Por qué? Por haber sido por ella descubierta el carbonato; y no rebajo ni un gramo.

Ayer, cuando se marchaba Tomás al trabajo, le dijo su mujer-cita:

—Oye, Tomásín! Al pasar por los Dolores me comprás una libra de carbonato; ya sabes, del mejor; porque es para limpiar la cuna del nene.

Y, en efecto: Al regresar Tomás de las faenas del día, efectuó el encarguito de su cara costilla en una droguería de Los Dolores, dejando a la puerta, como es uso y costumbre, la bicicleta que montaba.

Al salir del establecimiento con la compra y no ver la bicicleta, armó tal carbonato que hasta salió el tendero, todo asustado, creyendo que protestaba por la falta de peso.

Unos transeúntes dijeron al pobre Tomás que la bicicleta se la había llevado hacia San Antón un hombre alto y vestido de negro.

Al oír esto pidió Tomás a un amigo su bicicleta y, montando en ella, salió pitando tras el aprovechado individuo sin lograr darle alcance.

Ignoramos si aún seguirá corriendo. Lo que sabemos de cierto es que ha denunciado el hecho en Comisaría y que además de perder la bicicleta, ha perdido el carbonato.

Y que si al llegar a su casa sin el encarguito las cosas no tienen ul-

Se pone en conocimiento de todas aquellas personas que deseen interesarse en la ejecución de las obras de reemplazo del pavimento y construcción de una puerta para el almacén de Marina con destino a la Factoría de Subsistencias de esta Base Naval Principal, que pueden presentar proposiciones al señor Jefe de los Servicios Económicos de este Arsenal, desde la fecha de la publicación de este anuncio hasta las diez de la mañana del día que se celebre esta licitación, la cual tendrá lugar el día VENTICINCO DEL ACTUAL A LAS ONCE DE LA MAÑANA.

Los pliegos de condiciones facultativas y económicas, así como el presupuesto, están de manifiesto al público en la Secretaría de esta Jefatura de Servicios Económicos, todos los días laborables de nueve a trece.

Arsenal de Cartagena 20 de noviembre de 1935,

El Jefe del Negociado,
GUILLERMO AVANCINI.

V.º B.º

El Jefe de los Servicios Económicos del Arsenal,
JOSE BUTIGIE,

Necrológica

En Avila, donde residía, ha fallecido la virtuosa madre de nuestro querido amigo don Julián Arrabal Alvarez, Director de la Escuela Graduada de San Leandro de esta ciudad.

Por tan triste motivo, ha salido el señor Arrabal para aquella capital.

Reciba el testimonio de nuestra condolencia por pérdida tan irreparable.

teriores consecuencias se dará por satisfecho el desdichado Tomás. Del mal, el menos: ¡Que dirá el